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彭文正：國昌，這件事情到最後，我覺得以柱柱姐的個性，她有可能，就像她講

的，人家問她說那你要用法律來解決，來還你清白嗎，她說回去仔細想一想，那

我覺得以柱柱姐的個性，如果國民黨真的要用這種方法繼續下去，我認為她真的

她說那我沒有犯七出之罪，那你為什麼要這樣對我，我覺得最後搞不好還是一樣

會法律相見。 

 

當然啦，因為這一次中國國民黨他透過這麼粗暴的方式要把洪秀柱女士給換

掉，它牽涉到的法律問題其實是滿多的，那之前其實連常常給馬英九總統意見的

陳長文律師他都已經表示了他的看法，那其實我覺得關鍵點還是在於洪秀柱女士

她個人的意志，所謂她個人的意志是說她會不會打算放棄就自己放棄了，她如果

不願意放棄的話，她牽涉到的法律問題的層面我相信最少有兩個，第一個是說就

有關於總統副總統選舉罷免法裡面，是不是有所謂的不正利益的交換，那當然現

在朱立倫主席說當初在談的時候，我們剛剛看到前面的新聞片頭，他說完全沒有

任何利益或條件的交換，那我昨天是有看到新聞說洪秀柱女士似乎對於整個談話

的內容的經過有比較完整的記錄，那這個時候其實我會其實滿鼓勵洪秀柱女士，

這個時候是不是應該把那個完整的記錄給還原，讓大家聽一聽以昭公信，因為它

會滿牽涉到的是朱立倫市長跟朱立倫主席他自己公信力的問題。 

 

第二個部分是回到…… 

 

彭文正：國昌你有律師資格嗎？ 

 

有，當然。 

 

彭文正：所以你會去幫洪秀柱辯護嗎？ 

 

沒有啦，我相信洪女士願意幫她辯護的律師非常的多，我的時間還是留給請

不起律師的人比較好一點。 

 

李晶玉：晚報這邊有透露了，洪營的假處分傳會找理律事務所。 

 

彭文正：OK，好，國昌繼續。 

 



那第二個部分是，當然牽涉到中國國民黨黨章的部分，他們的全代會的確是

有權提名，但是是不是如同他們的發言人楊偉中所解釋的有權提名當然就有權撤

銷，這個事實上是有一個相當大的問號，因為中國國民黨內部有關於他們公職人

員候選人被提名以後的辦法當中，它裡面其實是如列了兩款非常具體的事項，第

一個是你要有一個特定的犯罪行為，第二個部分是他必須要去影響中國國民黨的

聲譽情節重大，那到目前為止看起來我還是看不到洪秀柱女士她有違反這兩款其

中之一，所以接下來的法律戰如果洪秀柱女士她的意志夠堅定，沒有被任何的不

正利益給搓掉的話，事實上到法庭上面，我個人的判斷是她勝訴的機會其實並不

低啦。 

 

彭文正：其中有一項是暴力對不對？ 

 

可是洪女士的暴力行為應該已經過了追訴期，或者大概是發生在非常久之前

當訓導主任的事情，那不過其實事情發展到今天，我覺得是有點感慨，所謂有點

感慨是說，現在其實很多在網路上面年輕人，他們都在問一個問題或者是在流傳

一句話，就是當初當馬政府他違反程序正義通過黑箱服貿的時候，洪秀柱她因為

是中國國民黨黨員，她沒有說話，當他們在違反程序正義硬推黑箱課綱的時候，

洪秀柱因為是中國國民黨的黨員，她也沒有說話，但是現在當她自己所屬的政黨

要透過違反程序正義的方式來去撤銷她的提名的時候，她說話了。 

 

彭文正：就是大隻的雞比較慢啼啊，她終於想通了嘛。 

 

當然我會覺得在這一次整個中國國民黨總統提名作業的過程當中，我雖然老

實說，老實說我不贊成洪秀柱提出來很多的政策方向，包括把我們的憲法詮釋成

是要追求終極統一，那當然這個都可以大家在公共政策辯論上面去繼續討論，但

是最起碼她承擔出來她展現出來的一個態度也是現在我自己在觀察很多民意或

是中國國民黨的支持者會願意站在她旁邊一個很重要的理由就是說，她所展現出

來的承擔跟勇氣是當初中國國民黨裡面許多大頭，包括朱立倫主席在內，他自己

有非常多的政治計算，該承擔的時候不承擔，該展現勇氣的時候不展現勇氣，那

等到事情發展到今天的時候才突然說要承擔，才突然展現那個勇氣要去鬥爭黨內

的同志，那我相信這個是今天之所以換柱的這個風暴會讓很多人看不下去一個非

常關鍵的理由。 

 

(跳下一黃老師片段) 



 

李晶玉：所以洪秀柱犯了什麼滔天大罪呢？國昌老師。 

 

其實從中國國民黨他的黨綱黨章來看的話，你事實上會發現說洪女士她的很

多政治主張其實是比較符合中國國民黨他的黨綱跟黨章的，我指的是在跟中國的

關係上面，對，那但是這就突顯出了一個，其實中國國民黨他們內部一直隱藏的

問題，但是他們都沒有辦法有效的去處理，就是黨內裡面的人他們真的是因為政

策理念而黏著在一起嗎？其實我滿期待說朱立倫主席跟洪秀柱女士，即使如果假

設今天的中常會真的過了這樣子的案子的時候，在臨全會之前或臨全會上，兩個

人都出來，其實可以來上你們的節目，就這兩個人，把他們的兩岸政策，跟中國

之間的關係談清楚，到底是有沒有什麼路線上的不同。 

 

彭文正：要不要請吳宗憲？ 

 

沒有啦，吳大哥有他比較擅長綜藝的那一塊領域，那我想可能政治這個部分，

特別是跟中國的關係，大家還是比較期待朱立倫…… 

 

李晶玉：國昌老師，你不用都回他的話，不要理他，你繼續。 

 

好，朱立倫主席跟洪秀柱女士，你們兩個人之間的主張到底有沒有什麼不一

樣，其實我覺得對於臺灣未來的發展，對於中國國民黨的發展來講，這個其實是

一個滿健康而且有益處政策上面的討論，不要說辯論嘛，畢竟他們是同屬一黨的

人。 

 

那我之所以會把這一點很清楚的點出來是說，其實我隱隱然的已經觀察到說，

在跟中國的關係上面，中國國民黨內部其實有兩股滿不一樣的想法，那如果是有

兩股滿不一樣的想法的話，到底哪一個才是代表著目前中國國民黨的價值跟理念，

其實可以很清楚的講出來，像今天那個白色正義聯盟的這位年輕人來，我知道白

色正義聯盟之前對我個人或是我所屬的組織有很多指教，那個我覺得沒有關係，

但是我最起碼這一群年輕人，雖然我不贊成你們所講的話，但是我願意相信你們

跟其他中國國民黨的人可能是拿了利益才出來站出來講一些話可能不太相同。 

 

那現在比較悲哀的事情是說，其實是我之前曾經有說過，真的悲哀的事情是，

真的現在在黏著中國國民黨的不是什麼價值也不是什麼理念，就是剛剛時實兄所



講的，就是黨產，當黨產真的沒有了，當黨產散盡的時候，請問中國國民黨到底

還剩下什麼？那因此你如果說，今天是以洪秀柱她提出終極統一論，我必須要講，

對於洪女士她這樣的政治主張，甚至她對於我國的憲法預設是終極統一這樣子的

憲法詮釋我完全沒有辦法認同，那當然如果洪秀柱女士認為說她希望從我國憲法

的基本原則出發來跟我辯論說我國憲法是不是預設終極統一，那我只有一句話，

就是隨時隨地歡迎可以進行這樣的公開對話，那如果說朱立倫今天覺得洪秀柱這

樣的主張是錯的，中國國民黨的主張並不是這個樣子，那他的主張是什麼，他所

代表中國國民黨的主張是什麼，其實也應該站出來跟大家說清楚。 

 

那我覺得可能在這一場換柱的風暴當中，如果有讓中國國民黨把他們自己的

路線，把他們自己的政策價值能夠很清楚的由黨內現在有洪秀柱這一派跟朱立倫

這一派，透過他們的對話，透過他們的辯論，讓所有的支持者清楚知道現在中國

國民黨是什麼，我們還要不要跟隨這樣子的中國國民黨，其實我覺得對於整個臺

灣的民主政治這是一件好事。 

 


